



libre² N°3

bpost
PB-PP
BELGIE(N) - BELGIQUE

LE MAGAZINE DE LA FÉDÉRATION DES
ORGANISATIONS DE JEUNESSE LIBÉRALES

Jeunes
MR

Déjpro
Jeunesse.be

SIDA SOS
stop AIDS together

REFORM
Recherche et formation socio-culturelles

Jeunes
& libres
La Fédération des Organisations
de Jeunesse Libérales

BESACE
ASBL

fel
FÉDÉRATION DES
ÉTUDIANTS LIBÉRAUX



L'édito du Président

C'est la rentrée et avec elle, votre nouveau Libre².

Les vacances sont par définition une période plus calme. Pas pour tous bien sûr, beaucoup de nos Organisations étaient sur le terrain pour proposer de multiples activités aux jeunes.

En route ou en vacances, j'espère que vous avez fait le plein de souvenirs et que ceux-ci vous aideront à passer les mois à venir dans la joie et la bonne humeur.

Vous êtes désormais habitués à la présentation du trimestriel de votre Fédération et nous vous remercions vivement pour les compliments et encouragements que vous nous faites parvenir.

Comme vous le constaterez dans les pages qui suivent, nos Organisations de Jeunesse bougent, s'activent, proposent des projets, des formations, des animations, ... Nous sommes particulièrement fiers d'en être le relais.

Jeunes et Libres n'est pas en reste puisque notamment une formation à l'évaluation d'un plan quadriennal et une information sur les possibilités de financement des associations seront organisées. Pour tout renseignement, contactez-nous.

Enfin, les « Quelques news du secteur » vous rappelleront que la journée des OJ, c'est le 23 septembre et que nous vous espérons tous présents.

Tout un programme qui rendra les mois à venir passionnants. Dès lors, je vous souhaite à toutes et tous une excellente rentrée !

Gautier Calomne
Président

Sommaire

La Besace	3
Délipro Jeunesse	4
Fédération des Étudiants Libéraux	5
Jeunes & Libres	
News du secteur	6
News de votre Fédération	7
Jeunes Mutualistes Libéraux	8
Jeunes MR	9
ReForm	10
Sida'SOS	11
Agenda	12



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Jeunes & Libres asbl est une Fédération d'Organisations de Jeunesse reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles

SI VOUS VOULEZ NOUS CONTACTER



Gautier Calomne
Président
info@jeunesetlibres.be



Kathleen Delvoye
Administrateur délégué
secretariat@jeunesetlibres.be



Céline Ait-Ahmed
Détachée pédagogique
pedagogie@jeunesetlibres.be



Zoé Delecluse
Infographiste
infographie@jeunesetlibres.be

Un stage sur l'énergie

Du 6 au 10 juillet, les enfants du service Relais-Logement du CPAS de Liège ont participé à un stage de sensibilisation aux économies d'énergie organisé par l'ASBL Besace. Un stage où ils deviennent à leur tour acteurs de la sensibilisation des autres habitants.



Le Relais-Logement met à disposition des maisons de transit et d'urgence ainsi qu' un accompagnement social pour toute personne privée de son logement suite à un cas de force majeure. L'endroit idéal pour aborder la thématique de l'énergie.

Durant une semaine, les enfants se transforment en chercheurs scientifiques aux noms abracadabrants afin de venir en aide à un confrère intoxiqué au CO₂. Au travers de jeux ludiques, ils apprennent à réaliser des économies d'énergie pour produire moins de CO₂. L'éclairage, les appareils électriques et le chauffage... rien n'échappe à ces apprentis chercheurs !

UN STAGE COOPÉRATIF

L'objectif est d'apprendre les gestes simples du quotidien de manière ludique. Chaque jour, le challenge commun est d'éliminer un maximum de CO₂. Il n'y a donc ni gagnant, ni perdant en fin de journée.

UNE THÉMATIQUE PARTICULIÈRE POUR UN STAGE EXTRASCOLAIRE

L'énergie est certainement moins attrayante que le sport ou la ferme... Mais les animatrices de la Besace ont adapté les activités préférées des enfants de cet âge comme le jeu de piste, la chasse au trésor, le Stratego ou encore le jeu de l'oie géant pour au final apprendre en s'amusant. Les épreuves sont simplement en adéquation

avec la thématique. Les enfants apprennent tout en jouant. On n'est pas à l'école, l'objectif n'est donc pas à tout prix d'être exhaustif, mais de les impliquer pour qu'ils prennent conscience de leur consommation et qu'ils y soient attentifs.

D'UNE PIERRE, DEUX COUPS : SENSIBILISER LES ENFANTS POUR SENSIBILISER LES ADULTES.

Après les activités ludiques, les enfants partent à la rencontre des habitants des logements sociaux pour les impliquer dans leur projet. Une charte sous forme de bande dessinée est réalisée avec les différents acteurs. Les enfants expliquent ce qu'ils ont appris et mettent en place directement les conseils avec eux : placement de multiprises à interrupteur, placement d'ampoules économiques, installation de réflecteurs derrière les radiateurs. Les plus bricoleurs se font une joie de mettre la main à la pâte. La barrière de la langue est souvent un problème mais les enfants peuvent expliquer ce qu'ils ont appris à leurs parents, leurs voisins dans leur propre langue. L'accueil est également plus chaleureux. Sans s'en rendre compte, le fait de répéter permet de mieux assimiler. Ça permet également aux animatrices de rectifier et d'apporter quelques nuances quand cela s'avère nécessaire !

www.besace.be



Vivre ensemble

Entamer une nouvelle année scolaire, c'est aussi vivre de nouvelles dynamiques de groupe. Or, pas de vie commune sereine sans règles. Ce mois de septembre est le moment idéal pour les fixer. Fixer le cadre, les limites et les modes de fonctionnement de façon démocratique.

L'apprentissage du vivre-ensemble est l'ensemble des connaissances, aptitudes et attitudes qui permettent à l'enfant de reconnaître les valeurs et règles requises pour la vie commune. Autant de compétences qui lui permettront d'effectuer des choix et d'agir de façon responsable et solidaire. Au vu des contraintes inhérentes au milieu dans lequel il évoluera.

Que faire pour améliorer les comportements à l'école, nos relations avec les autres, comment régler pacifiquement les conflits ?

Des outils existent, il faut apprendre à les connaître et se les approprier. C'est pourquoi Délipro propose, aux écoles ou aux milieux d'accueil, l'animation *Utilité des règles pour vivre-ensemble*. Pour apprendre, dans le respect de tous, à établir des règles, à les accepter, à les remettre en question, à les faire évoluer, tout en promouvant un esprit de coopération et de solidarité.

La solidarité, plus qu'un outil, est une valeur, un

état d'esprit, un mode de vie. A l'école, être solidaire c'est aider celui qui a des difficultés ou travailler en groupe pour apprendre ensemble. Être solidaire, c'est aussi se protéger les uns les autres. C'est respecter l'environnement, répartir les richesses dans le monde et interagir.

Ce que les plus jeunes mettent derrière le mot *aide* n'est autre que la somme de ces petits et grands gestes qui vont permettre de mieux vivre ensemble, et parfois de combattre la souffrance. Les jeunes se sentent concernés par le devenir des autres, non sans se poser certaines questions : *Peut-être ont-ils mérité leur sort ? Ont-ils vraiment besoin de nous ? Jusqu'où peut-on être solidaires ?*

Ils ont envie d'agir pour un monde plus juste. Freinés par leur âge, ils attendent beaucoup des adultes et ont une conscience très aigüe du destin commun qui unit les êtres humains et vivants.

Parce qu'améliorer la vie de quelqu'un c'est aussi améliorer la sienne et celle de tous.

Et débattre des moyens de vivre ensemble de façon sereine, c'est aussi sensibiliser aux réalités politiques et sociétales, responsabiliser à une

citoyenneté engagée et responsable !

Délipro se déplace toute l'année, en milieu scolaire ou extrascolaire, pour animer des prises de conscience relatives à la citoyenneté et aux médias. Le module *Utilité des règles pour vivre ensemble* questionne, par une approche ludique et participative, l'importance du cadre dans un système démocratique.

Retrouvez toutes les thématiques des animations sur notre site.

**Infos/Inscriptions : info@deliprojeunesse.be
www.deliprojeunesse.be**



Délipro
Jeunesse

Fin d'année chargée pour la Fédération des Etudiants Libéraux

Voilà encore une année académique qui s'achève en beauté. Ces trois derniers mois ont été l'occasion pour les membres de la Fédération des Etudiants Libéraux d'aller à la rencontre des représentants politiques en organisant bon nombre d'activités. Pas de repos pour les libéraux (ou presque).



Du côté national, la campagne *Citoyennement votre – Tous les mêmes* est sortie sur les campus. La Fédération a également sorti deux exemplaires de son magazine *Libertines*, l'un en avril et l'autre en juin traitant ainsi de sujets divers allant du droit de vote à 16 ans à la polémique sur *Uber*, en passant par le Traité Transatlantique. Le 15 juin était également l'occasion de sensibiliser les jeunes au don de sang avec la traditionnelle distribution de flyers sur les campus. En 2013, 250 000 Belges ont bénéficié d'un don.

Le président de la FEL a représenté les Étudiants Libéraux lors d'un débat sur le droit de grève en compagnie notamment du ministre des Classes moyennes, des Indépendants et des PME, *Willy Borsus*.

Mais la grande nouvelle de ce dernier quadrimestre est certainement l'arrivée d'une nouvelle section avec la reconnaissance officielle du *CEL-ICHEC* par les autorités académiques de l'*ICHEC*.

La section s'est d'ailleurs fait connaître par la distribution de la campagne et du magazine mais surtout par son drink de lancement qui a eu lieu le 7 mai.

Les membres de cette nouvelle section ont également participé aux activités du CEL Saint-Louis telles que le débat sur l'allocation universelle avec Mateo Alaluf et Yannick Vanderborgh t tous deux professeurs et auteurs d'ouvrages sur le sujet mais aussi la conférence sur la position du gouvernement face au radicalisme avec la participation du ministre de l'Intérieur et de Gilles de Kerchove, coordinateur UE pour la lutte contre le terrorisme.

Le CEL Saint-Louis a également continué sur sa lancée en conviant Françoise Schepmans et Charles Picqué à des midis politiques. Ces rencontres informelles ont permis aux étudiants de l'Université de parler de politique locale mais aussi du Parlement et de la politique belge en générale.

Du côté de l'ULB, le 2 avril, la dépénalisation des drogues a de nouveau été mise en débat en la présence de *Jacques Brotchi*, *Christophe Marchand*, *Bruno Valkeneers*, *Arnaud Lombardo* et *Nico Patelli*. Ce sujet est toujours d'actualité et les avis restent très divergents.

A Louvain-la-Neuve, la section des Etudiants Libéraux a choisi d'organiser un café politique sur la politique du gouvernement en matière d'éducation. La *FEL-LLN* est également partie en weekend culturel à Londres afin de visiter les infrastructures du Parlement de Westminster. La capitale anglaise est, en plus, le berceau du libéralisme politique.

Une fin d'année riche en activités malgré la période intense du blocus et des examens qui a été clôturée par notre Assemblée générale et l'élection d'un nouveau conseil d'administration.

www.etudiantsliberaux.be

Le groupe de travail DOJ (Défense des Organisations de Jeunesse).

Ce GT travaillait à la modification des formulaires annexés à l'Arrêté du Gouvernement de la Communauté française déterminant les modalités d'application du décret du 26 mars 2009 fixant les conditions d'agrément et d'octroi de subventions aux Organisations de Jeunesse. Le but était de simplifier les documents et d'éviter les redondances tout en ne modifiant pas le contenu. Malheureusement, ce travail n'a pu aboutir, une fédération ayant remis en cause, à la réunion de validation, le travail effectué en amont.

En CCOJ, la question de la pertinence du maintien de ce GT a donc été posée. Celle-ci a estimé que pour le moment nous étions arrivés au bout de ce que nous pouvions faire en DOJ. La DOJ a donc été dissoute.

Un communiqué de presse polémique.

Comme vous l'avez sûrement lu ou vu à la télévision, votre Fédération s'est associée aux *Jeunes MR* et à la *FEL* pour dénoncer les dérives de Projeune'S qui utilisait systématiquement des références nazies dans sa communication visant à dénigrer le Gouvernement fédéral. Vous pouvez lire ce communiqué sur notre site web dans la rubrique *News et Agenda*

Curieusement, ce communiqué a fait polémique, non par son contenu mais bien par la qualité des signataires. Projeune'S estimant que l'Administrateur délégué de *Jeunes et Libres* qui était également Présidente du GT DOJ ne pouvait en aucun cas le signer.



Quelques
news du
secteur

Les emplois ACS.

Certaines de nos OJ ont reçu la visite de l'inspection pour leurs emplois ACS, il s'agissait de vérifier si le projet pour lequel ceux-ci avaient été attribués correspondait toujours à la réalité. En effet, la Région bruxelloise a décidé d'évaluer sa politique en matière d'aide à l'emploi. Cette évaluation crée de l'inquiétude dans le secteur. Qu'advient-il de ces emplois de qualité, créateurs de cohésion sociale ?

Le dossier est à suivre de près même si les dernières nouvelles obtenues auprès du Cabinet du Ministre Gosuin se veulent rassurantes.

L'évaluation du Décret fixant les conditions d'agrément et d'octroi de subventions aux Organisations de Jeunesse.

Comme vous le savez, l'article 76 du décret OJ du 26 mars 2009 précise que « *L'Observatoire de l'Enfance et de l'Aide à la Jeunesse* créé par le décret du 12 mai 2004, en association avec la C.C.O.J., procède à une évaluation du présent décret tous les quatre ans à dater de son entrée en vigueur et pour la première fois le 1 janvier 2015 »

La volonté de tous les acteurs est de mener une réflexion sereine et constructive. C'est dans ce but que la CCOJ a validé la note méthodologique proposée par le Cabinet.

Nous resterons toutefois vigilants pour que l'évaluation du décret et la rédaction des plans quadriennaux ne se recourent pas afin d'éviter que la première ne soit biaisée par la seconde.

La note d'orientation stratégique jeunesse.

Pour rappel, cette note tente de baliser les actions que la Ministre de la Jeunesse estime devoir être menées par le secteur.

Le contexte budgétaire difficile de la Fédération Wallonie-Bruxelles nous obligera à opérationnaliser cette note dans le cadre budgétaire actuel et avec les moyens que nous connaissons. La Ministre nous a toutefois affirmé qu'il n'entraîne pas dans ses intentions d'amputer les moyens sectoriels liés aux décrets, ni ceux liés à la formation ou encore à l'infrastructure.



Conférence de presse à l'occasion du lancement de organisationsdejeunesse.be

L'équipe de *Jeunes & Libres* a assisté le 15 juin dernier à la conférence de presse qui présentait cette nouvelle plateforme. Organisationsdejeunesse.be, fruit d'une collaboration de l'ensemble des Fédérations d'Organisations de Jeunesse en FWB, a attiré l'attention des représentants des Ministres de la Jeunesse et de l'Éducation qui assistaient également à la conférence.

Destinée à augmenter la visibilité du secteur de la jeunesse et de ses associations, cette plateforme est un véritable outil pour les jeunes désireux de s'impliquer dans la vie associative et regorge d'informations utiles telles que des appels à projets, des formations disponibles, des nouveautés ou encore des offres d'emploi pour le secteur.

Cette conférence était l'occasion pour notre Administrateur délégué Kathleen Delvoe d'y tenir un discours empli d'espoir non seulement envers les jeunes « qui, on ne doit jamais le perdre de vue, jouent un rôle essentiel dans l'élaboration de la société » mais aussi envers le secteur de la jeunesse, « capable de se remettre perpétuellement en question ». « Il était donc temps d'offrir à ce secteur un outil répondant à leurs attentes, » ajoute-t-elle.

Enfin, Kathleen conclut son discours avec une invitation à parier sur la jeunesse, car si nous épaulons les jeunes, si nous leur permettons de s'exprimer et surtout si nous les écoutons, ce pari sera gagnant. Elle estime que cet outil est un pas de plus vers l'accomplissement de nos missions.



A vos agendas!



Journée des O.J.

Mercredi 23 septembre, la CCOJ organise une journée dédiée aux Organisations de Jeunesse. Cette journée réunira ses membres et les représentants des Organisations qui n'y siègent pas directement. Au programme : ateliers-débats organisés autour de différents thèmes tels que la formation de CRACS, l'éducation permanente, la rédaction du plan quadriennal, etc. La journée se clôturera par un discours d'Isabelle Simonis, Ministre de l'Enseignement de promotion sociale, de la Jeunesse, des Droits des femmes et de l'Égalité des chances
Rendez-vous dès 9h30 au siège de la FWB!

Formation

Le 17 novembre prochain Jeunes et Libres ASBL organise une journée d'information sur les différents types de financement dans le secteur associatif.

Lors de cette journée, des intervenants de la Fédération Wallonie-Bruxelles, du BJJ et de la COCOF prendront la parole.

Intéressé(e)?, Rendez-vous sur notre site Internet <http://www.jeunesetlibres.be> pour de plus amples informations ou contactez Céline au 02/500.50.85 ou via pedagogie@jeunesetlibres.be.

Attention le nombre de place est limité.

Les JML en formation avec Child Focus

Le vendredi 19 juin 2015 les JML ont organisés une journée de formation sur la sécurité en ligne et le harcèlement, collaboration avec *Child focus*.

Cette formation destinée aux animateurs JML, leur permettra d'améliorer l'écoute et les conseils auprès des jeunes qu'ils rencontrent durant leurs activités. En effet, *Child Focus* veut sensibiliser les éducateurs clés de notre société, afin que ceux-ci soit impliqués dans l'éducation, au sens large, des enfants et élèves aux médias en ligne. L'effet à long terme de cette stratégie est plus intéressant qu'une unique formation destinée aux enfants. En outre, la formation des enfants sans sensibilisation des éducateurs peut faire croître la fracture numérique entre ces deux acteurs.

Dans cette optique, les formateurs ont présenté les outils et programmes de prévention développés depuis 2002, ainsi que les outils pédagogiques destinés directement aux enseignants et travailleurs sociaux qui les aident à aborder les risques du Net et leurs solutions avec les jeunes.

Concrètement, cette formation s'est articulée en trois axes :

- 1 les informations contextuelles sur l'usage d'internet par les jeunes: quelques chiffres, les grandes cyber-tendances, ... la description des activités des ados en ligne et les risques qu'ils peuvent encourir.
- 2 une présentation des outils pédagogiques et didactiques de Child Focus pour aider les animateurs à aborder en groupe la sécurité en ligne et les sujets qui en découlent : le cyberharcèlement, la protection de la vie privée, le chat, le sens critique.
- 3 l'accent a été mis sur la mise en pratique à travers l'expérimentation d'une méthodologie d'animation.

www.jmlib.be



Xavier Bettel, un libéral authentique.

Ce dimanche 13 septembre, à Bruxelles, les Jeunes MR organisaient leur rentrée académique. Pour l'occasion, les jeunes libéraux ont organisé une Grande Conférence libérale à laquelle était convié un invité de prestige, de passage dans notre capitale : le Premier Ministre luxembourgeois, Xavier Bettel. Lors de cette rencontre, Xavier Bettel a pu raconter aux participants son parcours, tout en leur partageant son expérience en politique et sa vision du monde. Portrait d'un libéral authentique.

Le 4 décembre 2013 est une date à marquer d'une pierre blanche au Luxembourg, et pour cause. *Xavier Bettel*, Président du Parti Démocrate luxembourgeois (DP), devient Premier Ministre suite à l'instauration à la tête du pays d'une coalition inédite entre libéraux, socialistes et écologistes. Le Luxembourg assiste à un véritable tremblement de terre dans son paysage politique ! Les démocrates-chrétiens (CSV) sont renvoyés dans l'opposition après 34 ans au pouvoir et, depuis la création du parti en 1945, ce n'est que la deuxième fois qu'un tel scénario se produit. Coup dur aussi pour le très populaire *Jean-Claude Juncker*, pourtant en tête des sondages : il ne pourra pas conserver le poste de Premier Ministre qu'il occupait depuis... 18 ans.

Un jeune Premier ministre (40 ans), libéral à tendance progressiste, qui est porté à la tête d'un pays grâce à une coalition inattendue et renvoie dans l'opposition une formation politique a priori indéboulonnable du pouvoir... Un air de déjà-vu, n'est-ce pas ? Il faut dire que *Xavier Bettel* et *Charles Michel* s'entendent très bien et ont énormément de points communs. Tout comme son homologue belge, *Xavier Bettel* s'est lancé en politique très jeune. Membre du DP depuis l'âge de quinze ans, il assumera la présidence des Jeunes libéraux luxembourgeois pendant plusieurs années, jusqu'en 2002. Entre temps, il obtint son premier mandat local à 26 ans en tant que conseiller communal de Luxembourg-Ville. En 2004, il continue son ascension politique et entre à la Chambre des Députés. Mais c'est principalement sur le terrain local que *Xavier Bettel* s'illustre, en étant nommé comme échevin en 2005 avant de ravir l'écharpe mayoral en 2011, devenant ainsi le plus jeune maire d'une capitale européenne de l'Histoire.

Bien que Luxembourg-Ville ait très souvent été acquis aux libéraux, la nomination de *Xavier Bettel* en tant que maire de la capitale s'est révélée être une surprise pour beaucoup. Pourtant, le destin du luxembourgeois semblait décidément tout tracé. Avocat de formation, *Xavier Bettel* est un homme de terrain qui s'est toujours fait un point d'honneur à défendre les personnes qui sont dans le besoin. Sa proximité est énormément appréciée des citoyens. Exemple très récent : lors de son mariage avec son compagnon *Gauthier Destenay*, *Xavier Bettel* s'est montré accessible sur le parvis de la mairie de Luxembourg, n'hésitant pas à discuter avec les passants et se laisser prendre en photos. Une simplicité rare dans le chef d'un homme politique et qui plait énormément, d'où son incroyable popularité qui arrive à dépasser celle de Juncker dans les derniers sondages.

Cependant, derrière la bonhomie évidente du personnage, il existe une vraie force de conviction chez le Premier Ministre luxembourgeois. Son libéralisme puise ses racines dans celui des Lumières ; c'est un libéralisme de progrès, qui ne renie pas sa fibre sociale et qui ne se réduit pas au contexte économique. C'est aussi un grand réformateur qui veut profiter de son mandat pour moderniser le pays. Malheureusement, sa dernière tentative en date fut un échec puisque les Luxembourggeois refusèrent, par référendum, d'accorder le droit de vote aux étrangers et aux jeunes à partir de 16 ans. Mais, avant ce léger désaveu, *Xavier Bettel* a réussi à entériner le mariage homosexuel et a commencé une grande réforme fiscale en faveur des classes moyennes afin de se débarrasser de la mauvaise réputation de « paradis fiscal » qui colle à la peau du Luxembourg. Autant dire que la vague de réformes qui veut faire du Luxembourg un pays avant-gardiste



en Europe ne compte pas se briser sur les digues du conservatisme ambiant.

Orateur de talent et grand homme de la politique, *Xavier Bettel* était LA personnalité du moment à inviter en Grande Conférence libérale. C'est avec beaucoup de recul et de pédagogie que le Premier ministre luxembourgeois s'est exprimé auprès de nos jeunes membres pour qui, souvent, les affaires publiques semblent très éloignées de leurs préoccupations quotidiennes. Aujourd'hui, il ne fait aucun doute que *Xavier Bettel* fait partie de ces personnalités qui participent à redonner à la politique – et au libéralisme ? – ses lettres de noblesse.

www.jeunesmr.be

Zoom sur les EDD...

Face à la société actuelle qui est de plus en plus inégalitaire et excluante, le secteur EDD vise l'épanouissement global de l'enfant. Les écoles de devoirs développent des projets, des activités, des animations qui permettent aux jeunes accueillis dans leurs locaux de devenir de futurs citoyens actifs, réactifs et responsables, capables de poser un regard critique sur le monde qui les entoure. Les EDD sont régies par le décret du 24 avril 2004 relatif à la reconnaissance et au soutien des écoles de devoirs.

Notre Organisation de Jeunesse ReForm compte 6 écoles de devoirs réparties dans toute la Fédération Wallonie-Bruxelles (Nivelles, Silly, Leuze, Enghien, Verviers, Bruxelles) et est représentée dans les différentes instances du secteur, notamment à la Coordination des écoles de devoirs du Brabant wallon (CEDDBW) et à la Fédération Francophone des Ecoles de Devoirs (FFEDD). En effet, pour coordonner et accompagner les quelques 340 écoles de devoirs reconnues, 5 coordinations régionales/provinciales ont vu le jour (AEDL à Liège, CEDDH pour le Hainaut, CEDD pour Bruxelles, CEDD Nam-Lux pour Namur et Luxembourg et la CEDDBW pour le Brabant wallon). La FFEDD rassemble quant à elle les 5 Coordinations régionales et a pour but de défendre le secteur, de favoriser sa cohésion et de soutenir le travail des coordinations régionales. Mais savez-vous ce qu'est une école de devoirs précisément ? Quelles sont ses missions ? Quels projets s'y développent ?

Pour faire simple, 4 grandes missions incombent aux écoles de devoirs, outre le développement intellectuel et l'accompagnement des apprentissages, il y a également le développement et

l'émancipation sociale des jeunes, c'est-à-dire favoriser l'épanouissement, la confiance en soi et aider les jeunes à tracer leur voie dans la vie. Ces deux dernières missions sont, quant à elles, axées sur la créativité, l'ouverture aux cultures, la citoyenneté et la participation.

Concrètement, chez ReForm, nous accueillons 80 enfants par jour, avec une moyenne de 15 enfants par implantation. Nous emmenons les enfants des EDD au théâtre, nous participons aux Olympiades d'études solidaires, nous organisons des goûters festifs... Bref, nous leur proposons un panel d'activités extra-scolaires qui leur font découvrir différentes expériences et leur permettent de se développer harmonieusement. Et bien sûr, nous accompagnons les enfants dans la réalisation de leur travail scolaire tout au long de l'année en adaptant nos méthodes à leurs difficultés, à leurs besoins. Par exemple, pourquoi ne pas étudier les tables de multiplication autour d'un jeu ou encore apprendre sa dictée grâce à la gestion mentale. A Nivelles, l'un des volets plus largement développé ces dernières années est la coopération inter-EDD. Une Commission des écoles de devoirs nivelloises a vu le jour en 2013 et a déjà mis sur pied plusieurs activités, notamment

le rassemblement « Nivelles Bayard » qui a réuni plus de 70 enfants autour d'épreuves ludiques dans la ville. Et puis, cette année, nous avons participé activement au rassemblement inter-EDD du Brabant wallon en impliquant les enfants qui ont réalisé leur propre labyrinthe durant plusieurs mercredis après-midis.

Comme vous pouvez le voir, la vie d'une école de devoirs est bien remplie, ponctuée de rendez-vous divers mais le principal est l'accueil de l'enfant et son bien-être afin de faciliter son intégration dans la société et de le rendre actif et participatif, bref un véritable Citoyen Responsable Actif Critique et Solidaire (CRACSI).

www.reform.be

Nouvelle adresse : Rue de Paris, 1 - 1050 Bruxelles

Les écoles de devoirs sont des structures d'accueil des enfants et de jeunes de 6 à 18 ans qui développent, en dehors des heures scolaires, un travail pédagogique, éducatif et culturel de soutien et d'accompagnement à la scolarité et à la formation citoyenne.

Elles remplissent ainsi une mission d'ordre à la fois social, culturel et éducatif, auprès des enfants.

À la rentrée, Sida'sos débarque sur ton campus!

Avec la rentrée scolaire, SIDA'SOS revient en force sur les campus des Hautes Écoles et Universités des quatre coins de la Fédération Wallonie-Bruxelles en partenariat avec de nombreux acteurs locaux : les CHEFF (Cercle Homosexuel étudiant), les Centres de planning familial, MODUS VIVENDI (Assuétude aux drogues), EX-AEQUO (Public gay), Espace P (Prostitution) et bien d'autres.



ULB, UCL, ULg, UNamur, UMoNS, HEPL (Province de Liège), HEPN (Province de Namur), HELMo (Liège), HELHa (Mons, Louvain-la-Neuve) : l'année académique prochaine sera plus que chahutée pour l'équipe de SIDA'SOS et ses bénévoles. Vu les demandes, SIDA'SOS s'est plié en 4 pour proposer près de 20 journées de sensibilisation et de prévention au VIH/SIDA et aux IST aux étudiants du supérieur.

Lors de ces journées, les étudiants pourront ainsi poser toutes leurs questions relatives au VIH/SIDA, aux IST, au dépistage mais aussi à la contraception, aux discriminations... et ainsi recevoir de nombreux conseils et explications des pairs-éducateurs présents.

Des outils interactifs seront proposés aux étudiants sous forme de parcours éducatif dans une ambiance jeune et ludique : le Risky or not (un tableau des risques au VIH/SIDA avec différents degrés de risque pris en fonction d'une situation donnée), le Fast&Furious (une pose du préservatif via un concours de rapidité), la Black Box (une pose du préservatif dans le noir), le Fatal Vision (un pose du préservatif sous l'effet de l'alcool), une Marelle pour tout savoir sur les IST, la contraception et la sexualité sans oublier nos jeux de rôle comme Chop'pas la Chlamydia, Choices et de nouveaux outils et supports créés par des étudiants formés par notre

équipe durant l'année.

Plusieurs centres de planning familial viendront renforcer l'équipe afin d'informer les jeunes sur la vie sexuelle et affective de manière générale, les différents moyens de contraception et le dépistage. L'idée est de créer un relais vers les centres de planning familial pour que ceux-ci soient mieux connus des étudiants. D'autres partenaires seront également présents.

Après avoir participé à au moins 8 outils proposés par le parcours, les jeunes remporteront un pack cadeau, avec notamment un miroir de sensibilisation, un leaflet informatif sur le VIH/SIDA, les IST et les méthodes contraceptives, une BD éducative intitulée *Contre le silence*, ... Et bien évidemment des préservatifs de toutes sortes.

L'implication directe des étudiants au sein de ces journées leur permettra de vivre une expérience intéressante, utile dans leur futur parcours professionnel ou lors d'autres actions de sensibilisation en tant que volontaires.

Ces journées sont très enrichissantes pour tous, elles se déroulent dans la bonne humeur, avec beaucoup d'humour et les jeunes en redemandent ! N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples informations via info@sidasos.be!

www.sidasos.be



CONTACTEZ-NOUS POUR CONNAÎTRE L'ENSEMBLE DE NOS OUTILS PÉDAGOGIQUES ET DE SENSIBILISATION.

TOUS NOS OUTILS SONT ACCOMPAGNÉS D'UN GUIDE DE L'ANIMATEUR ET PEUVENT ÊTRE PRÊTÉS MOYENNANT CAUTION (50 EUROS/OUTIL) VIA INFO@SIDASOS.BE

AGENDA

La Besace

QUOI? Handistand.

QUAND? 23 et 24 octobre 2015.

OÙ? Hal de Criée à Herve.

INFOS: L'objectif est de promouvoir l'image et l'intégration de la personne handicapée par le biais d'actions ludiques et de mises en situations pratiques.

Les Jeunes MR

Retrouvez l'actualité et les différents événements organisés par les jeunes MR sur leur site dans la rubrique "agenda" !

ReForm

QUOI? «École des devoirs de ReForm Nivelles»

QUI? 6-12 ans.

QUAND? À partir du 14 septembre 2015.

OÙ? Locaux de ReForm : Rue de Charle-roi 14, 1400 Nivelles

INFOS: nivelles@reform.be ou par téléphone au 067/84.37.27

Délipro Jeunesse

QUOI? Delipro se déplace toute l'année, en milieu scolaire ou extrascolaire, pour animer des prises de conscience relatives à la citoyenneté et aux médias. Le module « Utilité des règles pour vivre ensemble » questionne, par une approche ludique et participative, l'importance du cadre dans un système démocratique.

INFOS: www.deliprojeunesse.be, info@deliprojeunesse.be

Jeunes & Libres Formation

Le 17 novembre prochain Jeunes & Libres ASBL organise une journée d'information sur les différents types de financement dans le secteur associatif.

Lors de cette journée, des intervenants de la Fédération Wallonie-Bruxelles, du BIJ et de la COCOF prendront la parole.

Intéressé(e)?, Rendez-vous sur notre site Internet www.jeunesetlibres.be pour de plus amples informations ou contactez Céline au 02/500.50.85 ou via pedagogie@jeunesetlibres.be.

Attention le nombre de place est limité.

Sida'SOS

QUOI? Stands de sensibilisation à la 8ème Garden Party de l'HElMo.

QUAND? 24 septembre 2015 – de 12H00 à 18H00.

OÙ? HElMo - Parc du Campus de l'Ourthe (Rue du Biez à 4031 LIEGE).

INFOS: info@sidasos.be

La Fédération des Étudiants Libéraux

QUOI? Conférence-débat sur les cours de citoyenneté avec Richard Miller et Joëlle Milquet.

QUAND? 30 septembre 2015.

OÙ? Campus Solbosch ULB.

Les Jeunes Mutualistes Libéraux

QUOI? Atelier expression photo.

QUAND? un mercredi sur deux, de septembre 2015 à février 2016.

OÙ? Ixelles.

INFOS: Réalisation d'un journal photographique, encadré par un photographe professionnel. Pour les jeunes de 12 à 18ans. info@jmlib.be, 02/537.19.03 ou www.jmlib.be

Pour tous les événements de nos O.J, rendez-vous sur la page « agenda » de notre site web!
www.jeunesetlibres.be